

La oferta regional para continuidad de estudios

Un total de 12 carreras de ingeniería en la USM, Licenciatura en Administración Pública y en Trabajo Social que dicta la UVM y Meteorología en la UV son parte de las alternativas que tienen los técnicos y profesionales titulados para seguir estudiando.



Seguir estudiando, para conservar el actual empleo, conseguir uno mejor, realizar otras tareas o retomar los estudios en pos de un crecimiento personal es una opción que muchos técnicos y profesionales barajan en algún momento y la oferta de las universidades de la Región de Valparaíso responden a esta necesidad a través de variados programas de continuidad de estudios.

La Universidad Técnica Federico Santa María (USM) destaca por contar con 12 carreras de ingeniería en su programa de continuidad de estudios. Es decir, que los interesados deben contar al menos con un título técnico de nivel superior para postular. Dentro de los requisitos se considera: certificado de Título, concentración de notas del título con el que postula, CV y cédula de identidad por ambos lados. Los interesados deben registrarse en el sitio <https://admission.usm.cl/> y efectuar su postulación. El proceso y la matrícula son 100% online. Las vacantes son limitadas.

La USM ofrece las siguientes carreras de continuidad de estudios: Ingeniería Civil Industrial, Ingeniería Comercial, Ingeniería de Ejecución en Control en Instrumentación Industrial, Ingeniería de Ejecución en la Gestión de la Calidad, Ingeniería de Ejecución en Gestión y Control Ambiental, Ingeniería de Ejecución en Gestión Industrial, Ingeniería de Ejecución en Química Mención Control, Ingeniería de Ejecución en Software; Ingeniería en Construcción, con Licenciatura en Ingeniería; Ingeniería en Mantenimiento Industrial, con Licenciatura en Ingeniería; Ingeniería en Prevención de Riesgos Laborales y Ambientales, e Ingeniería en Proyectos de Ingeniería.

Todas son carreras en modalidad vespertina y Sira Morán Cerliani, directora de Admisión Ingreso Directo USM, explicó que “al ser carreras vespertinas, que se imparten según su modalidad en día de semana, fines de semana o cada 15 días, según sea el caso, permiten compatibilizar estudios con trabajo. A su vez, son programas de 3 años, lo que permite acceder a un título en un corto periodo de tiempo”.

Por su parte, la Universidad Viña del Mar (UVM) ofrece dos programas de continuidad de estudios. El primero corresponde a Licenciatura en Administración Pública, dictado por la Escuela de Ciencias Jurídicas y Sociales. Se trata de un plan dirigido a titulados de Administración Pública, en jornada vespertina y en modalidad online, con una duración de 5 trimestres.

El segundo programa de la UVM es Licenciatura en Trabajo Social, dirigido a personas en posesión de un Título Profesional de Asistente Social que haya cursado al menos 8 semestres de estudio. Tiene una duración de 5 trimestres, combinando clases presenciales y online.

En tanto, la Universidad de Valparaíso (UV) tiene el programa de continuidad de estudios en Meteorología, abierto a egresados de carreras de instituciones de educación superior relacionadas con las Ciencias de la Tierra (de al menos 8 semestres), egresados de Ingeniería Civil; egresados de la Academia Politécnica Naval, especialidad Meteorología; y a egresados de Licenciatura en Física, mención Ciencias Atmosféricas de la UV.

El ingreso se realiza a través del sistema de admisión especial, cuya convocatoria vía web UV se realiza en el mes de junio. El proceso de selección contempla una entrevista personal y una prueba de conocimientos en las áreas de matemática, física y computación.

En el caso de la Universidad de Playa Ancha (Upla), el Dr. Patricio Ibáñez, director General Itec Upla, detalló que “nuestra universidad tiene convenios con 11 liceos técnico-profesionales. Debido a ello sus estudiantes pueden pasar directamente a nuestro Instituto y se le reconocen asignaturas. También es-

tamos en un plan piloto para que puedan, luego del Instituto, ingresar a carreras profesionales de nuestra universidad”.

Según explicó la autoridad regional, “la recomendación del Ministerio de Educación es siempre que los estudiantes se informen sobre la acreditación de las instituciones y otros factores claves que le permitan tomar una decisión informada. Por eso el llamado es a ingresar tanto a Mifuturo.cl como a acceso.mineduc.cl para que puedan revisar la diversa oferta de carreras técnico-profesionales y universitarias”.

En cuanto a los postítulos más demandados en 2021, en general detentan los del área Salud (47,3% de la matrícula). Pero al desagregar por tipo de pro-

gramas vemos que entre los diplomados los más demandados fueron los del área Tecnología y Administración y Comercio. En los postítulos las preferencias están en Salud, lo mismo que ocurre naturalmente en los programas de Especialidades Médicas u Odontológicas.

La seremi de Educación detalló que “en cuanto a los programas de Continuidad de Estudios más demandados durante el año pasado, podemos ver que, en el caso del Posgrado, entre los doctorados los que tuvieron mayor matrícula son los del área de Ciencias Básicas y Tecnología, concentrando entre ambos el 68% de la matrícula en este tipo de programas”.

En el caso de los magisteres, el mayor interés estuvo en los programas del área Administración y Comercio y Tecnología, que juntos suman el 45,2% del total de matrícula de magisteres en la región. En tercer lugar de preferencia le siguen los magisteres de Educación.

La seremi de Educación detalló que “en cuanto a los programas de Continuidad de Estudios más demandados durante el año pasado, podemos ver que, en el caso del Posgrado, entre los doctorados los que tuvieron mayor matrícula son los del área de Ciencias Básicas y Tecnología, concentrando entre ambos el 68% de la matrícula en este tipo de programas”.

La seremi de Educación detalló que “en cuanto a los programas de Continuidad de Estudios más demandados durante el año pasado, podemos ver que, en el caso del Posgrado, entre los doctorados los que tuvieron mayor matrícula son los del área de Ciencias Básicas y Tecnología, concentrando entre ambos el 68% de la matrícula en este tipo de programas”.

La seremi de Educación detalló que “en cuanto a los programas de Continuidad de Estudios más demandados durante el año pasado, podemos ver que, en el caso del Posgrado, entre los doctorados los que tuvieron mayor matrícula son los del área de Ciencias Básicas y Tecnología, concentrando entre ambos el 68% de la matrícula en este tipo de programas”.

La seremi de Educación detalló que “en cuanto a los programas de Continuidad de Estudios más demandados durante el año pasado, podemos ver que, en el caso del Posgrado, entre los doctorados los que tuvieron mayor matrícula son los del área de Ciencias Básicas y Tecnología, concentrando entre ambos el 68% de la matrícula en este tipo de programas”.

La seremi de Educación detalló que “en cuanto a los programas de Continuidad de Estudios más demandados durante el año pasado, podemos ver que, en el caso del Posgrado, entre los doctorados los que tuvieron mayor matrícula son los del área de Ciencias Básicas y Tecnología, concentrando entre ambos el 68% de la matrícula en este tipo de programas”.

La seremi de Educación detalló que “en cuanto a los programas de Continuidad de Estudios más demandados durante el año pasado, podemos ver que, en el caso del Posgrado, entre los doctorados los que tuvieron mayor matrícula son los del área de Ciencias Básicas y Tecnología, concentrando entre ambos el 68% de la matrícula en este tipo de programas”.

1.246

alumnos se matricularon en programas de postítulos en la Región de Valparaíso en 2021.

4.065

fue el número de matriculados en programas de magisteres en las universidades locales durante el año pasado.

43,7 %

de los programas de postítulo de 2021 en la región corresponde al área de Salud, que es la más demandada.